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まちのこえ取材記録（17.天塩町青年協議会） 

天塩町青年協議会の活動内容は？ 

 

Ａさん     昭和 52 年に設立し、今年で 44 年が経とうとしている非常に

歴史ある会です。 

        現在は 16名が会員となっておりまして、主に町職員になるん

ですけども、農協職員だとか、森林組合の会員だとかが数名入っ

ていただいています。 

        活動内容の方ですが、今は主に「わんぱっく」事業というのが

あります。 

この事業は昭和 60年から始まっていまして、30数年が経とうと

しています。内容としては町内の小学生を対象に社会科見学みた

いなものを行っており、主に行先は札幌市や旭川市などで１泊２

日の体験授業をさせています。 

夏休み明けの２学期が始まる頃に街頭指導というので、天塩小

学校の前で交通安全の啓発運動をしています。 

        10 月頃には町民文化祭に出演している方や観覧している方に、

バザーの出店をしています。 

12月 24日、クリスマスイブにはサンタクロースに扮し、小さな

お子様を対象にクリスマスプレゼントを配布するという事業を行

っています。 

１月には成人式で新成人に対して余興を行っています。 

以上が主な活動内容になります。 

会員募集は、今は口コミと言いますか、自分たちの口と足で勧誘

している状況です。張り紙とかはしていますが、効果が薄いのかな

と思いつつ、自分たちの職場の方が声をかけやすいので、偏った職

種になってきています。なるべく民間に勤めている方を目標に声

かけをしています。体験入会を設けており、初年度は会費をもらわ

ず試しに１年間通して活動してみないかと、柔らかく間口を広く、

敷居を低く勧誘はしていますが課題ですね。 

また、他の青年団体と活動というか、横のつながりを持つのが結

構、課題です。一緒にタイアップだとか、お手伝いでもいいから、

やらせてもらえたりして、そこから仲間意識というか、横のつなが

りを持てればいいなと思います。 



天塩町議会 議会広報特別委員会 まちのこえ取材記録(17.天塩町青年協議会) 

 2 / 8 

 

まちづくりについて感じることは？ 

 

Ａさん     妻が札幌出身ということもあり、自分にはない外部からの天塩

を見た意見と言いますか、持ってるんです。私からしたら、もう

見失ってるというか、これが当たり前に過ごしてるんですけど。 

子どもが産まれてからは遊ばせる公園、休日の過ごし方という

か、あまりゲームで遊ばせたくないと思いながら、天気のいい日

は外で遊ばせたいんですけど、遊具がないから何をしていいか分

からないと。ただ散歩で終わるみたいなことを言ってるので、遊

具がある公園があったらいいのになとか。あと室内、全天候型の

公園っていったらいいんですかね、そういうパークがあれば過ご

しやすいのになというのをよく言ってまして。洋服売ってるって

いうか、いわゆるショッピングモールのようなものを求めても仕

方がないので、まずはそういう公園とかがあれば全然日頃の過ご

し方が違うって言ってました。私もそれは思ってて。 

        あとは学校の部活動なんですけど、今、小学生の方ではスポー

ツ少年団というので、剣道だったり、主に野球だったり、バレー

少年団とかって、大きく３つとかになりますけど、それが中学校

に上がって、また天塩高校まで上がって、一貫して取り組める部

活動っていうのが野球と中学校だったら吹奏楽とか、あとバレー。

大体このぐらいかな。あとは個人的にはやり続けれますよ。剣道

とか、なんでもできますけど。部活動として取り組めるのはそれ

で、結局、６年間とか、９年間やりたいけど、何か道がない、何

か部活は選ばなきゃいけないみたいな、そういうのはもったない

なって思ってて、自分の子どもがそうなる時とか、自分も実際、

高校で町外に出たんで。どんな部活でももうちょっと１本化とい

うか、幅がなくなっちゃうのはデメリットですけど、続けられる

道があったらいいなと思います。 

  



天塩町議会 議会広報特別委員会 まちのこえ取材記録(17.天塩町青年協議会) 

 3 / 8 

 

Ｂさん     天青協では毎年「わんぱっく」事業をやってるんですけど、毎

年やってく中で、少子化っていうことで、人数が減ってきてるよ

うに感じるんですね。それでやっぱり天塩で結婚して出産してっ

ていうのが少なくなって来たのかなと思って。なのでもっと若者

が増える対策を考えないといけないのかなと思います。大まかに

いえば、天塩町で婚活パーティを開いたりとか、酪農家さん達の

そういうのは聞いたことがあるんですけど、一般の人とかは聞い

たことないなと思いまして。話聞いたら、隣の幌延町だったら、

農家さんだけじゃなくて、一般の人も対象にして、そういうもの

をやってると聞いたので、１つの案としてなんですけど、そうい

うふうに思いました。ですけど、人口増加に伴って、雇用の関係

も出てきますし、雇用をする場所とか、雇用を増やすという問題

も出てきて、大変だなと思います。 

天塩の病院って小児科、月１回じゃないですか。やっぱり将来

の人口増加に力を入れるってなった時に一番大事な子どもの小

児科の診療が月１回っていうのはちょっと不安だなっていう面

があります。それだったら最初から稚内の病院に行けばいいかな

と思ったり、子どもに何かあってもすぐ対処できないですし。ず

っと天塩で暮らしていくって面ではそういう医療の関係は不安

になると思います。 

ドラッグストアとか、ちゃんとしたお店がないです。町内のス

ーパーにちょっとしたスペースはあるんですけど、本当にちょっ

となのでっていうことを思います。 

第１次産業で、天塩で言えば、シジミが有名だし、けど役場の

配置を見てると、農業の方、すごい人がいるような感覚なんです

よね。だけど水産と林政には人が少なくて。１人か２人で回して

るような感じに思えるんですよね。もっと水と林の方に力を回し

てもいいのかなと。やっぱり第１次産業ということで、第１次産

業が栄えなきゃ町も栄えないんじゃないかなと。 

担当も２年か、３年で変わっちゃうじゃないですか。なので、

やっぱり水産とか林政、農業の方もそうかもしれないですけど、

本当に専門的な知識を持った人がいないんじゃないかなと思い

ます。それで担当を長くするとか、それかもっと知識を得るため

の研修を増やすとかっていう感じでやっていただけると、水産系、

林業系、農業の方も安心できるんじゃないかなと思いました。 
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Ｃさん     子育ての部分で、お子さんが産まれた時にお金、３子目１００

万とかって結構、活気的な政策ではあると思いますけど、それで

少子化が止まるのかって言われると疑問です。さっきの遊び場と

かがないっていうところからすると、産まれた後どうするんだっ

ていうところの政策が１本化になっていないという点も気にな

ります。 

        高齢化も進んでいますので、高齢者向けの政策も進んでいる

とは思いますが、かといってそこに特色があるわけでもないかな

とも思っています。保健師が多いっていうのはよく町長もおっし

ゃっていると思うんです。人口規模に対して保健師の数がすごく

多いっていう特色があるのであれば、福祉観点の部分を厚くする

っていうのもまちづくりとしてやってもいいのではないかとい

うところは所感であります。 

        高校卒業してから戻ってくる人が少ないっていうのはずっと

元々の課題だとは思いますけど、仕事はないというのか、やりた

い仕事がないというところが一番もちろん多いっていうところ

がありますし、なので、私、個人で戻ってくるようにするのはど

うすればいいのかといろいろ考えているんですが、一番あるのは

郷土愛っていうのは、うちのこの町に対しての思い入れがあると

いうのか、そういうものがあれば、仕事うんぬんより、戻ってく

る人が多少増えるのかなとは思います。なかなかその郷土教育っ

ていうのはあまりしてない、最近ちょっと高校とかでやるように

なっていると思いますけど、それまで天塩町のことを知る機会少

なかったので、もっと町のことを知ることをしつつ、戻ってきて

恩返しをしたいというような場所というか、町になればなとは思

っています。 
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Ｄさん     家から仕事に来ていて、帰りはやっぱり暗くなってしまう。そ

うなってくると新栄通の歩道の街灯が少ないなって。全体的に街

灯が少ないなと思います。いつも通っていて、街灯がもうちょっ

といっぱいあれば。暗いです。数が少ないなと思います。足元が

見えない時も結構あって、そういう時は携帯を使って照らして歩

いていますが、何回かつまづいたこともあります。 

交通手段の関係で、車はありますが実家に置いています。そう

なってくると町外に買い物に行けないし、通販頼りになってし

まうので、もうちょっと町内に買い物ができるようなところが

あればいいなと思っています。 

 

Ｅさん     買い物の関係で、天塩から一番近いところで稚内市に行く直

通の交通手段というのが今ないと思います。直通の時間があまり

かからないバス１本で行けるような交通手段というのがあった

ら、買い物に困っている人が減るんじゃないかと思います。 

        公園が多いという話がありましたが、魅力がないのではなく、

魅力はあるがうまく出していけてないというのが多いのかなと

思います。それを自分の方で、どうしたら魅力を周りの人に知ら

せていけるのかという考えはまだ浮かんでいませんが、今あるも

のを活用して人を呼び込めるような何か案があれば良くなると

考えています。 

 

Ｆさん     町中の歩道とかが波打っているので、なんとかできればいい

のかなと思います。一括で直すのは無理にしてもそのうち直して

ほしいと思います。 

８丁目の役場前から海岸通までの歩道（生活道路）ですが、縁

石が高く、幅も狭く、結構デコボコなので危なそうだと感じます。 

        外食派ですが、以前に町内の飲食店さんがお弁当を作って道

の駅で売っているのが良いと思いましたので、続けていただけた

らと思います。コンビニとかだと飽きちゃうので、飲食店ごとに

個性を出して売ってくれるのでしたら、買いに行きますのでやっ

てほしいです。 

  



天塩町議会 議会広報特別委員会 まちのこえ取材記録(17.天塩町青年協議会) 

 6 / 8 

 

議会や議会だよりの印象は？ 

 

Ａさん         前よりもすごく絵とか、レイアウトが優しくなったというか、

読みやすくなったなと。カラーが多くなった。文字の裏に色がつ

いて誰がしゃべっているっていうのがパッと見で分かるように。

やっぱり文字で伝えたいのはすごく分かるので、それがすごく改

善された感がするんですよね。最近すごく読みやすくて、結構読

んでます。 

        用語、単語、その専門用語的なものが、確か留萌市議会のホー

ムページでのせてるんです。たとえば一般質問って何かとか、い

ろいろあるんです。用語がのせてあって、いつ見てもこの言葉に、

読んでてもいちいち解釈に苦しまないようにのせてあったので、

もしかしたら天塩にもあるのかもしれないんですけども、とっか

かりやすいのかなと。読んだことがないとか、読む気が起きてな

い人に関してはまず用語から、それが知らないから読む気になら

ないのかなと思うんですよね。興味がわかないというので、用語

の解釈とかは、記事ごとに、多少スペースはいるので大事な伝え

たい部分が減るとは思うんですけど、用語について、ワンポイン

ト、今回出た単語ごとに、これってこういう意味ですよと注釈み

たいなのが入るとざっと目を通してもそこにとまれば、じゃあ、

中身を読んでみようというふうになるのかなと思いました。 

        普段の議会ではＹｏｕＴｕｂｅで配信をしているので、そこ

はすごくいいなと思っていて。普段は外に出る時が多いので、な

かなか議会を聞きながら仕事ってできないんですけど、ＹｏｕＴ

ｕｂｅがあると。見ようと思ったらそういえばライブ配信してな

いんですよね。ライブ配信ができれば非常に嬉しいです。町の方

もあまり馴染みのない方には仕方ないことなんですけどＹｏｕ

Ｔｕｂｅを見るよというお年寄りとか、パソコンを持ってる方と

かが結構多いので、活用してもらえるんではないかと。ご自宅で

も見れるとか、それこそライブビューイングではないですけど、

福祉会館とか、公共施設にはＷｉ－Ｆｉが整備されてるので、そ

こで飲み食いとか、お茶会でもしながらでも見れて、今日の議会

はああだね、こうだねみたいな集まる場にもなるのかなと思いま

した。 
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Ｂさん    議会だよりについて今まで読んできてなかったんです。今回、こ

のような場を設けていただいて、過去のやつちょっと見てみてと

いう感じだったんですけど、見るのは結構見やすいんですけど、や

っぱり言葉とか難しいものがあって、その中でも解説みたいなも

のがあるので、見やすいとは思います。 

議会についての印象なんですけど、昼間は仕事をしていて、聞

きにいけないですけど、ＹｏｕＴｕｂｅで見れるようになり、けど

お年寄りってＹｏｕＴｕｂｅって言っても分かるのかなって１つ

疑問に思ったのと、テレビをつけた時に議会が見られたら面白いな

って。パソコンとかじゃなくて。 

最近、ＬＩＮＥでも議会の情報配信してるって、そういうのが

あったんで、今回を機に登録しました。こういうのがあれば、高校

生とか、中学生でも最近携帯を持ってるんで、そういう人たちも登

録してくれるのかなと思います。そうすれば若いうちから町のこと

について考えれるし、今の町の問題、こういうこと起こってるんだ

っていうのも分かるし、そういうのをもっと広げたらいいんじゃな

いかなと思いました。 

議員さんともっと気軽に町民が話せる機会があれば要望だけじ

ゃなくて、こうすればいいんじゃないっていう意見も聞き出せるん

じゃないかなと思いました。 

 

Ｃさん    議会だよりの部分なんですけど、発行される度に新しくなって

るなって。正直、町の広報紙より進んでるなと思って、拝見させて

いただいてます。 

表とかも前より増えて、文字だけじゃないというのでとても見

やすいです。 
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Ｄさん    議会だよりは堅いイメージで文章だけっていうイメージが強か

ったんですけど、写真やイラストとかがたくさんあって、一般質問

とかは議員さんの写真とその質問の内容とかが簡単にまとめられ

ていてありがたいです。 

 

Ｅさん    議会だよりは中身が見やすいなというのがあります。今回、自分

たちが取材を受けて、「まちのこえ」という町民からの意見を直接

聞いて、それを紙面に出す活動というのは良い活動だなと思いま

した。 

 

Ｆさん    議会だよりは質問や答弁の内容を理解するためにすごく助かっ

てます。 


